

## ORCHESTER | MUSIKER

### Richard Soldan

#### Violine I

#### Gast-Konzertmeister

Richard Soldan wurde 1988 in Langenhagen bei Hannover geboren und erhielt mit sechs Jahren seinen ersten Geigenunterricht. Mit dem Lehrerwechsel zu Prof. Jens Ellermann begann im Jahr 2000 sein Weg zum professionellen Musiker, den er bei Kathrin Rabus (1. Konzertmeisterin der NDR Radiophilharmonie) fortsetzte. Von 2004 bis 2007 absolvierte er das schulbegleitende Frühstudium am Institut zur Früh-Förderung musikalisch Hochbegabter (IFF) der Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover, wo er über die Violine hinaus eine breite musikalische Bildung genoss. Dazu gehörten u. a. Unterricht in Musiktheorie, Dirigieren, Improvisation und das Konzertieren als Solist mit Orchester. In dieser Zeit gewann er auch einen 1. Preis beim Bundeswettbewerb „Jugend musiziert“. Ausserdem wirkte er mit dem Bundesjugendorchester an Konzerttourneen im In- und Ausland mit. 2007 absolvierte er sein Abitur in Hannover. Anschliessend studierte er an der Universität der Künste Berlin bei Prof. Latica Honda-Rosenberg und Prof. Bernhard Hartog (damals 1. Konzertmeister DSO Berlin).

Zusätzliche Anregungen erhielt er bei zahlreichen Meisterkursen im In- und Ausland, u. a. in Österreich, Italien, Bulgarien und Israel, und war Stipendiat der Internationalen Musikakademie in Liechtenstein. Ausserdem trat er bei Festivals wie der Encuentro de Música y Academia de Santander und dem Musikfestival Schloss Cappenberg auf.

Von 2013 bis 2016 spielte er im Orchester der Deutschen Oper Berlin, zunächst in der Orchesterakademie und anschliessend in den 1. Violinen. In der Spielzeit 2017/2018 wirkte er als 1. Konzertmeister im Philharmonischen Orchester Kiel, spielte dort u. a. Wagners „Ring des Nibelungen“, Tschaikowskis „Schwanensee“ und „Also sprach Zarathustra“ von Richard Strauss. Hinzu kamen Gasttätigkeiten als stellvertretender Konzertmeister des SWR Symphonieorchesters und als 1. Konzertmeister der Anhaltischen Philharmonie Dessau und der Neubrandenburger Philharmonie, wo er seit 2018 tätig ist.

Richard Soldan ist ein vielseitiger Musiker, der u. a. auch über intensive Erfahrungen auf dem Klavier verfügt. 2003 gewann er einen Förderpreis beim „3. Nationalen Bach-Wettbewerb für junge Pianisten“ in Köthen. Zu seinen Klavierlehrern zählten u. a. Prof. Martin Dörrie und Prof. Kirill Gerstein.

Foto: Marco Ehrhardt

